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10 energie extra 4.04 Aoüt 2004

6 QUESTIONS A CONFERENCE DE BONN

ma® | mw r «Meme la ChineMichael Kaufmann particle»
Le nouveau sous-directeur de I'OFEN

succede ä la mi-aoüt ä Hans-Luzius
Schmid ä la tete du programme
SuisseEnergie.

energie extra: Qu'est-ce qui vous a pousse ä

briguer le poste de Hans-Luzius Schmid?

Michael Kaufmann: J'ai deux raisons principals.

Primo, je suis depuis 4 ans conseiller ex-

terieur de SuisseEnergie et j'eprouve beaucoup
de plaisir ä cette täche, ainsi qu'ä la bonne

collaboration avec les collaborateurs de I'OFEN,

mais aussi avec les partenaires de SuisseEnergie.

Un champ d'activite passionnant. Secun-

do, il me tient ä coeur de menager les res-

sources et I'energie. Nous ne pouvons plus trai-

ter I'environnement comme jusqu'ici. Les

alternatives intelligentes pour ameliorer les compor-
tements pour le bien de I'environnement et de

I'humanite existent. SuisseEnergie en est

d'ailleurs un instrument.

Le programme SuisseEnergie et I'OFEN vivent

aussi ä /'ere des coupes budgetaires. Quelles

sont vos priorites?
Nous avons des directives budgetaires claires,

on doit les accepter. Nous devons done

positionner encore mieux SuisseEnergie et fixer des

priorites. Celles-ci sont evidentes: elles sont oü

nos moyens limites permettent au mieux de tire

r profit du recours aux energies renouve-
lables et ä I'efficacite energetique.

En politique, vous etiez clairement un chaud

partisan des transports publics et un adversaire

de la bagnole. Qu'allez-vous entreprendre en

ce domaine au sein de I'OFEN?

Je ne preche pas l'abandon de I'automobile,
mais une attitude raisonnable face au trafic

motorise et I'utilisation prioritaire d'autres

modes de transport. En soutenant le trafic

combine et la promotion de vehicules ä

meilleure efficacite energetique, SuisseEnergie

entend contribuer ä une mobilite durable.

Notre societe doit emprunter cette voie, si

nous ne voulons pas etouffer dans les colonnes

de vehicules.

La reussite du programme SuisseEnergie

depend de plus en plus du partenariat avec les

differents secteurs economiques. Comment

voyez-vous cette collaboration?

Cette collaboration est dejä excellente aujour-
d'hui, nous avons conclu des conventions

exemplaires sur la reduction des emissions de

C02 avec d'importants secteurs de I'economie.

J'entends poursuivre cette demarche avec elan.

Car e'est la cle pour atteindre les objectifs en

matiere de C02, mais aussi pour une economie

durable et pleine d'innovations. A moyen ter-

me, nous rendons ainsi I'economie concurren-
tielle sur la scene internationale.

Les coupes budgetaires ont passablement res-

treint I'enveloppe consacree aux energies re-

nouvelables (de 47 ä 25 millions de francs).

Comment faire mieux avec moins dans ce

domaine?

La promotion des energies renouvelables reste

une priorite de SuisseEnergie. En Europe, le

recours aux formes d'energie renouvelables est

en vogue, car il recele un immense potentiel.
Avec peu de moyens, nous devons soutenir ä

I'avenir deux approches: d'une part, provoquer
une incitation directe en taxant les energies

non renouvelables (taxe sur le C02, centime cli-

matique), d'autre part, mieux profiler les energies

renouvelables dans le cadre de certifications,

de labels et de standard, ä l'instar de

MINERGIE.

Donnez-nous votre vision d'une Suisse ideale...

Ma vision est celle d'une Suisse qui, en recou-

rant aux energies renouvelables et aux technologies

aboutissant ä I'efficacite energetique,
demontre aussi ä I'avenir la richesse et la

conscience environnementale du pays. La qua-
lite et I'esprit d'innovation ont toujours ete ä la

base du succes helvetique.

Michael Kaufmann: «II me tient ä coeur
de menager les ressources et I'energie.»

Du 1er au 4 juin 2004, Bonn a accueilli
quelque 1000 participants, dont des

delegations gouvernementales et des

representants de l'ONU venus pour la
conference «renewable 2004».1

Les travaux de la Conference de Bonn etaient

axes sur les «nouvelles» energies renouvelables

comme I'eolien, le solaire thermique, la bio-

masse, les petites centrales hydroelectriques ou
la force maremotrice. La Suisse etait representee

par le conseiller federal Moritz Leuenberger
et par Walter Steinmann, directeur de I'Office

federal de I'energie (OFEN). La delegation

comptait aussi Doris Stump, conseillere nationale

et presidente de l'Agence suisse des energies

renouvelables (aee) et Jürg Hofer, du

Departement de I'environnement et de I'energie
du canton de Bäle-Ville. energie extra a

interviewe Walter Steinmann, directeur de I'OFEN.

Quelles conclusions tirez-vous de la Conference

de Bonn?

Le principal resultat de la Conference est le

programme d'aetion international comprenant
plus de 200 mesures et projets de politique
energetique pour encourager les energies
renouvelables (ER). La mise en ceuvre du

programme d'aetion, qui doit permettre une com-

paraison entre les diverses politiques energe-

' cf. energie extra n° 3/04

Portrait
Michael Kaufmann, 50 ans, etait depuis 2000 membre du comite directeur et responsable de la

communication du bureau bernois naturaqua PBK, traitant notamment d'ecologie, d'energie et
d'amenagement du territoire. II a accompli des etudes d'ingenieur agronome ä IWZ, il est aussi

journaliste RP. II a ete notamment correspondant parlementaire et redacteur en chef de la Berner
Tagwacht. Militant engage du Parti socialiste, il est depute au Grand Conseil du canton de Berne

depuis 1992. Et l'on peut encore dire qu'il a une bonne oreille puisqu'il possede un diplöme en
musique et dirige notamment un choeur.
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